

C. PROCESO ELECTORAL
LOCAL

2024-11-21

¿Qué le pasó? Clara Brugada retoma actividades luego de procedimiento médico

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.unotv.com/estados/ciudad-de-mexico/clara-brugada-retoma-actividades-luego-de-procedimiento-medico/>

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Clara Brugada Molina, se sometió a un procedimiento médico programado en el Instituto Nacional de Rehabilitación.

Hasta este 20 de noviembre la mandataria capitalina se encontraba en reposo prescrito por los médicos, pero trabajando, atendiendo los asuntos prioritarios en coordinación con las diversas áreas del gobierno.

En un comunicado, el gobierno de la CDMX informó que Clara Brugada retomará actividades este jueves 21 de noviembre.

¿Qué le pasó a Clara Brugada?

Mediante un video, la jefa de Gobierno de la CDMX informó que no acudió a la ceremonia por el 114 aniversario de la Revolución Mexicana debido a que se sometió a un tratamiento médico para mejorar su salud.

Clara Brugada señaló que salió bien del procedimiento médico que ya estaba programado.

La misma mandataria informó en la red social "X" que el procedimiento médico tuvo que ver con su recuperación de la operación de cadera a la que se sometió hace algunos meses y por la cual, hasta la fecha, utiliza bastón para poder desplazarse.

Anteriormente, Clara Brugada ya había explicado que se realizó la operación antes de iniciar su campaña electoral.

En ese sentido, la exalcaldesa de Iztapalapa reveló que en julio pasado se sometió a otra intervención como parte del tratamiento.

El dato: La recuperación total de una cirugía de este tipo puede tardar de seis meses a un año.

2024-11-20

Desfile de 20 de noviembre: ¿Por qué Brugada no acompañó a Sheinbaum?

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/20/desfile-de-20-de-noviembre-por-que-brugada-no-acompano-a-sheinbaum/>

En el desfile cívico militar por el 114 aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, una de las personas ausentes es la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, pero hay un motivo para ello.

Este miércoles la primera Presidenta de México encabeza su primer desfile en el Zócalo capitalino, donde está acompañada por integrantes de su Gabinete, así como por otros funcionarios.

Brugada Molina fue la ausente en esta ocasión, lo cual fue extraño para muchas personas; no obstante, la mandataria capitalina aclaró el porqué de su ausencia en este desfile cívico militar del 20 de noviembre.

Por medio de sus redes sociales, la mandataria capitalina explicó que el motivo por el cual no pudo asistir a este evento por el inicio de la Revolución Mexicana es por cuestiones de salud.

Brugada Molina explicó que se hará un procedimiento médico como parte de su proceso de recuperación de la operación de cadera a la que se sometió previo a las elecciones del pasado 2 de junio.

"Amigas y amigos, les comento que, como parte de mi recuperación de la operación de cadera que tuve hace algunos meses, me realizaré un procedimiento médico, por esta razón no podré acompañar a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en el desfile. Les mando un saludo cariñoso, gracias", escribió en X.

Debido a esta situación, la mandataria cumple dos días continuos sin actividades públicas e incluso canceló eventos que cada martes lleva a cabo en el Zócalo capitalino para atender a la ciudadanía.

Seguridad en el desfile

Con el propósito de salvaguardar la seguridad física y patrimonial de los participantes y asistentes al Desfile Conmemorativo del 114 Aniversario de la Revolución Mexicana, que se realizará en el centro de la ciudad este 20 de noviembre, la Secretaría de Seguridad Ciudadana implementó un operativo de seguridad y vialidad.

Desde las 06:00 horas del miércoles 20 de noviembre y hasta el término de las actividades, la dependencia desplegará a dos mil setecientos policías con 115 vehículos que estarán pendientes ante cualquier eventualidad; además realizarán las acciones preventivas para evitar la comisión de ilícitos durante el evento.

Únete a nuestro canal de WhatsApp. En La Razón enviamos a tu celular lo más importante México y el Mundo, recuerda que una persona informada siempre tiene La Razón.

LMCT

2024-11-20

'Salí muy bien': Clara Brugada tras 'procedimiento médico'

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://la-lista.com/poder/clara-brugada-se-sometera-a-procedimiento-medico-hoy>

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, informó que salió "muy bien" tras un "procedimiento médico" este miércoles 20 de noviembre.

Debido a este procedimiento, no pudo acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum en el desfile por el 114 Aniversario de la Revolución Mexicana, que llegó hasta la Plaza de la Constitución.

En una publicación en X, Clara Brugada informó por la mañana: "Amigas y amigos, les comento que, como parte de mi recuperación de la operación de cadera que tuve hace algunos meses, me realizaré un procedimiento médico, por esta razón no podré acompañar a la Presidenta @Claudiashein en el desfile. Les mando un saludo cariñoso, gracias".

Después compartió un video con más detalles y aclaró: "Me he sometido a un tratamiento médico ya programado para mejorar mi salud... Me encuentro bien de salud y continúo al frente de todos los asuntos de interés para nuestra Ciudad. Agradezco su preocupación y su apoyo".

¿Qué padecimiento tiene Clara Brugada?

Semanas atrás, Brugada ha sido vista con algún problema en la rodilla, que al parecer viene desde que estaba en campaña.

No se informó en qué hospital fue atendida la jefa de Gobierno, al parecer por motivos de seguridad.

Clara Brugada asumió como jefa de Gobierno de la CDMX el pasado 5 de octubre.

Esto, tras ganar las elecciones del 2 de junio a su contrincante, el candidato del PAN-PRI-PRD, Santiago Taboada.

2024-11-20

Brugada se somete a procedimiento médico; se ausenta del desfile (Video)

Autor: Ximena Arochi

Género: Nota Informativa

<https://www.proceso.com.mx/nacional/cdmx/2024/11/20/brugada-se-somete-procedimiento-medico-se-ausenta-del-desfile-video-340705.html>

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La jefa de Gobierno, Clara Brugada, no asistió al desfile en conmemoración del 114 aniversario de la Revolución Mexicana, pues se someterá a un procedimiento médico que forma parte de la operación de cadera que se realizó durante el periodo electoral.

Les comparto que me he sometido a un tratamiento médico ya programado para mejorar mi salud, razón por la que no pude acompañar a nuestra presidenta @Claudiashein a la conmemoración del 114 Aniversario de la Revolución Mexicana.

Me encuentro bien de salud y continúo al frente de... pic.twitter.com/Ps5QXJBTDV

Clara Brugada Molina (@ClaraBrugadaM) November 20, 2024

En su cuenta de X, la morenista anunció que este martes no podrá acompañar a la presidenta, Claudia Sheinbaum, durante el desfile que comenzará en el Zócalo de la Ciudad de México y se extenderá hasta llegar a Campo Marte.

La noticia la compartió de un momento a otro, pues aunque ayer no tuvo actividades públicas, estaba confirmada su asistencia al evento de este miércoles.

En febrero pasado, la dirigente local, de 61 años, se sometió a una operación de cadera mientras aún era candidata a la jefatura de Gobierno y continuaba en campaña. Desde entonces, en las apariciones que tiene, se le ve utilizando un bastón para apoyarse al caminar.

2024-11-20

Clara Brugada se somete a procedimiento médico para recuperación de cadera

Autor: Francisco Mendoza

Género: Nota Informativa

<https://lahoguera.mx/clara-brugada-se-somete-a-procedimiento-medico-para-recuperacion-de-cadera/>

La jefa de Gobierno de Ciudad de México (CDMX), Clara Marina Brugada Molina, se someterá a un procedimiento médico para terminar con la recuperación de su cadera. Cabe destacar que debido a esta condición ha pausado sus actividades públicas en otros momentos del año e incluso ha marcado la manera en la que ha realizado algunos actos de gobierno.

A través de redes sociales, Clara Brugada anunció que se ausentaría del desfile nacional del 20 de noviembre, Día de la Revolución Mexicana. Señaló que no podría acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo porque se someterá a un procedimiento médico que servirá como parte de la recuperación de la operación de cadera que tuvo hace algunos meses.

Fue el 1 de febrero, previo a las campañas electorales, cuando la exalcaldesa de Iztapalapa anunció que por indicaciones médicas se había sometido a una operación para corregir un problema de cadera. Contó entonces que tal situación le provocaba inmenso dolor, pero que la cirugía fue exitosa.

La mandataria afirmó en ese momento que la intervención quirúrgica le costaría una semana y media de recuperación, por lo que estaría trabajando desde su casa y atendiendo reuniones vía remota para acelerar su mejora. «A mediados de la próxima [semana] estaré lista para caminar por las calles de esta gran ciudad, por sus colonias, por sus hermosos pueblos», mencionó.

Pese a que comentó en esa ocasión que estaba lista para los seis años más intensos de su vida y poder trabajar por la felicidad de la gente, Clara Brugada no ha terminado su atención al problema de cadera. El 15 de agosto, al acompañar a Claudia Sheinbaum al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se le observó llegar con apoyo de un bastón, mismo que ha usado constantemente tras asumir su nuevo cargo.

Mientras tanto, el 5 de octubre, al tomar el mando de la Jefatura de Gobierno, Brugada Molina tenía programado arribar a la calle 5 de Mayo esquina con Eje Central para ahí iniciar una caminata hasta sus nuevas oficinas en el Centro Histórico. Sin embargo, esta no realizó tal recorrido a pie, sino que fue llevada en un vehículo, acelerando su llegada al Zócalo, donde recibió el bastón de mando de los pueblos originarios de Ciudad de México.

2024-11-21

Clara Brugada se somete a procedimiento médico

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://indicepolitico.com/clara-brugada-se-somete-a-procedimiento-medico/>

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, anunció que se sometería a un procedimiento médico este miércoles, lo que le impidió asistir al desfile conmemorativo de la Revolución Mexicana.

A través de un mensaje en su cuenta de X (anteriormente Twitter), Brugada explicó que esta intervención es parte de su proceso de recuperación tras una operación de cadera realizada hace algunos meses.

"Amigas y amigos, les comento que, como parte de mi recuperación de la operación de cadera que tuve hace algunos meses, me realizaré un procedimiento médico," indicó Brugada.

También expresó su pesar por no poder acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum en el desfile, enviando un saludo cariñoso a sus seguidores.

Este procedimiento médico se suma a las dos cirugías previas que ha tenido Brugada. En febrero de este año, se sometió a una operación para corregir un problema en su cadera que le causaba un intenso dolor. Posteriormente, en julio, realizó una segunda intervención. "Salí muy bien," afirmó la mandataria sobre su segunda cirugía.

El estado de salud de Clara Brugada ha sido motivo de atención pública desde que fue vista utilizando un bastón, lo que ha generado preocupación entre sus seguidores y en el ámbito político. Su última aparición pública antes del procedimiento fue durante la celebración del sexto aniversario de la victoria electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador.

2024-11-20

Clara Brugada anunció que volverá a ser operada de la cadera

Autor: Uriel Rodriguez

Género: Nota Informativa

<https://www.elgrafico.mx/al-dia/clara-brugada-volvera-ser-operada-de-la-cadera-tras-sufrir-accidente>

jueves 21 de noviembre de 2024 4:58

Su estado de salud ha sido un tema entre los corredores de la política local

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, anunció que volverá a ser operada de la cadera.

Según su mensaje en sus perfiles de redes sociales, no se trata de alguna complicación, sino parte de su recuperación de una intervención previa.

"Amigas y amigos, les comento que, como parte de mi recuperación de la operación de cadera que tuve hace algunos meses, me realizaré un procedimiento médico, por esta razón no podré acompañar a la Presidenta Claudia Sheinbaum en el desfile" se puede leer en su cuenta de X.

Foto: (X)

Desde la campaña por la Jefatura de Gobierno y durante las primeras semanas de su administración, Brugada ha sido vista utilizando bastón, por lo que su estado de salud ha sido un tema entre los corredores de la política local.

El 2 de febrero pasado, la exalcaldesa de Iztapalapa informó en sus redes sociales sobre una intervención quirúrgica de cadera que busca atender un problema de salud que le generaba un dolor significativo. Este anuncio se produjo en un momento crucial de su campaña electoral, a pocos meses de las elecciones para definir al próximo gobierno de la capital mexicana.

La aspirante, de 61 años en ese momento, compartió su proceso de recuperación. En un video difundido en su cuenta de X, explicó que estará recuperándose esa primera semana de febrero y que a mediados de la siguiente reiniciaría sus actividades públicas, caminando por colonias y pueblos de la ciudad.

A finales de enero de 2023, Brugda sufrió un accidente que le ocasionó lesiones en los tobillos, lo que la obligó a aparecer en algunos eventos públicos utilizando silla de ruedas.



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES****ALBERTO AGUILAR****Acciones legales vs dirigentes del Club Asturiano,
nula transparencia e incumplen sentencia definitiva**

Uno de los clubes más conocidos en la capital es el Centro Asturiano (CAM) fundado hace más de 100 años como iniciativa de un grupo de españoles de esa región encabezados por **José Menéndez Aleu**, **Ángel H. Díaz** y **Antonio Martínez Cuétara**.

El primer esfuerzo se orientó a crear un club de fútbol que fue el Asturias y que participó en la primera división. Más tarde a propuesta de **Laureano Carus Pando** se compraron los terrenos en Tlalpan donde hoy se ubica "el Asturiano".

Hoy esta asociación civil también es propietaria de otras instalaciones en Polanco, un inmueble en la Roma (Orizaba y Puebla) en comodato a la UNAM y un club de golf de 18 hoyos en Cuautla.

Los asociados son cerca de 500 y hay 24,000 socios. Obvio el patrimonio de los activos calculado en 1,600 mdp -sin ajustarse- ha crecido, lo mismo los ingresos anuales que rondan 500 mdp. Esto no es porque resulta que la administración y la junta directiva que encabeza **Manuel Arias Díaz** no entrega información.

De ahí que desde 2019 se haya iniciado una guerra de acciones penales y civiles que han evolucionado y que interpusieron 4 asociados inconformes por la falta de transparencia.

Ellos son **Jesús Álvarez Arenas**, **Juan José Álvarez Aja**, **Tomás de Jesús Álvarez Aja** y **Javier de la Puente García**, todos con recursos por separado.

Además de **Arias Díaz**, otros inculcados son **César Noval Garrido** ex vicepresidente, **Héctor Rafael Torres Yllan** administrador y **Hortencia Rivera Calderón** directora jurídica.

También hay miembros de la Comisión de Honor y Justicia ya que como respuesta se expulsó a los socios. Se echó mano de estatutos que datan de 1944 y un reglamento de 1977.

Los inconformes trataron de evitar el lio legal. Desde 2017 solicitaron por todos los medios las cifras financieras y contables, más no hubo respuesta. De ahí las acciones por la vía penal por administración fraudulenta a las que siguieron las civiles. La más

avanzada es la de **Álvarez Arenas**. Ya generó una sentencia a finales del 2023 que quedó firme.

El problema es que se ha incumplido. De ahí que el conflicto continúe incluso con un expediente en la Copred de **Geraldina González** y el desdén a la sentencia de un tribunal colegiado.

**CERVANTES POR PRESERVARSE EN
CCE Y CAMBIO DE ESTATUTOS
DIFÍCIL**

Le platicaba de la sucesión para el CCE, en la que **José Medina Mora** de Coparmex levantó la mano para contender con **Juan Cortina** quien se visualizaba como candidato de unidad. Y es que en el CMN de **Rolando Vega**, instancia que financia al organismo, hubo quien se pronunció por empujar esa contienda. En el inter le platicó **Francisco Cervantes**, el actual titular, ha hecho hasta lo imposible por extender su mandato.

Muchos reprueban el afán protagonista del dirigente, amén de que habría que modificar los estatutos, lo que se ve complicado.

**TIPO DE CAMBIO MÁS DE 22 PESOS Y
LEJOS DE 18.50 DE SHCP**

Ayer en la encuesta Banamex, se ajustó para 2024 la proyección para el tipo de cambio a 20 pesos por dólar vs 19.80 previo. Incluso la de 2025 se revisó al alza a 20.50 pesos. El dato es importante vs los 18.50 pesos que manejó la SHCP de **Rogelio Ramírez de la O** en el presupuesto, a todas luces irreal. BofA de **Carlos Capistrán** trae un pronóstico de 22.0 y Mifel de **Daniel Becker** hasta de 22.31 unidades.

**FALLA PÁGINA DE SEDEMA EN CDMX
Y VERIFICACIÓN SIN CITAS**

Desde el sexenio pasado con **Claudia Sheinbaum** y **Martí Batres** y ahora con **Clara Brugada**, los capitalinos sufren por la falta de eficiencia en distintas oficinas para realizar trámites. Las placas, antes mera rutina, son un dolor de cabeza y ahora también la página para la verificación vehicular ligada a Sedema a cargo de **Julia Álvarez Icaza**. Lleva meses con una operación irregular, y ya no hay citas dada la falta de expertis de muchos.





OPINIÓN

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

ALBERTO AGUILAR

Acciones legales vs dirigentes del Club Asturiano, nula transparencia e incumplen sentencia definitiva

Uno de los clubes más conocidos en la capital es el Centro Asturiano (CAM) fundado hace más de 100 años como iniciativa de un grupo de españoles de esa región encabezados por **José Menéndez Aleu**, **Ángel H. Díaz** y **Antonio Martínez Cuétara**.

El primer esfuerzo se orientó a crear un club de fútbol que fue el Asturias y que participó en la primera división. Más tarde a propuesta de **Laureano Carus Pando** se compraron los terrenos en Tlalpan donde hoy se ubica "el Asturiano".

Hoy esta asociación civil también es propietaria de otras instalaciones en Polanco, un inmueble en la Roma (Orizaba y Puebla) en comodato a la UNAM y un club de golf de 18 hoyos en Cuautla.

Los asociados son cerca de 500 y hay 24,000 socios. Obvio el patrimonio de los activos calculado en 1,600 mdp -sin ajustarse- ha crecido, lo mismo los ingresos anuales que rondan 500 mdp. Esto no es porque resulta que la administración y la junta directiva que encabeza **Manuel Arias Díaz** no entrega información.

De ahí que desde 2019 se haya iniciado una guerra de acciones penales y civiles que han evolucionado y que interpusieron 4 asociados inconformes por la falta de transparencia.

Ellos son **Jesús Álvarez Arenas**, **Juan José Álvarez Aja**, **Tomás de Jesús Álvarez Aja** y **Javier de la Puente García**, todos con recursos por separado.

Además de **Arias Díaz**, otros inculcados son **César Noval Garrido** ex vicepresidente, **Héctor Rafael Torales Yllan** administrador y **Hortencia Rivera Calderón** directora jurídica.

También hay miembros de la Comisión de Honor y Justicia ya que como respuesta se expulsó a los socios. Se echó mano de estatutos que datan de 1944 y un reglamento de 1977.

Los inconformes trataron de evitar el lío legal. Desde 2017 solicitaron por todos los medios las cifras financieras y contables, más no hubo respuesta. De ahí las acciones por la vía penal por administración fraudulenta a las que siguieron las civiles. La más avanzada es la de **Álvarez Arenas**. Ya generó una sentencia a finales del 2023 que quedó firme.

El problema es que se ha incumplido. De ahí que el conflicto continúe incluso con un expediente en la Copred de **Geraldina González** y el desdén a la sentencia de un tribunal colegiado.

Muchos reprueban el afán protagonista del dirigente, amén de que habría que modificar los estatutos, lo que se ve complicado.

TIPO DE CAMBIO MÁS DE 22 PESOS Y LEJOS DE 18.50 DE SHCP

Ayer en la encuesta Banamex, se ajustó para 2024 la proyección para el tipo de cambio a 20 pesos por dólar vs 19.80 previo. Incluso la de 2025 se revisó al alza a 20.50 pesos. El dato es importante vs los 18.50 pesos que manejó la SHCP de **Rogelio Ramírez de la O** en el presupuesto, a todas luces irreal. BofA de **Carlos Capistrán** trae un pronóstico de 22.0 y Mifel de **Daniel Becker** hasta de 22.31 unidades.



FALLA PÁGINA DE SEDEMA EN CDMX Y VERIFICACIÓN SIN CITAS

Desde el sexenio pasado con **Claudia Sheinbaum** y **Martí Batres** y ahora con **Clara Brugada**, los capitalinos sufren por la falta de eficiencia en distintas oficinas para realizar trámites. Las placas, antes mera rutina, son un dolor de cabeza y ahora también la página para la verificación vehicular ligada a Sedema a cargo de **Julia Álvarez Icaza**. Lleva meses con una operación irregular, y ya no hay citas dada la falta de expertis de muchos.

@aguilar_dd

albertoaguilar@dondinero.mx

